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社会主义核心价值观

富强 民主 文明 和谐

自由 平等 公正 法治

爱国 敬业 诚信 友善

创建全国文明城市

“对付鬼子，我们有的是法子”

———息县95岁老兵回忆武工队的抗战往事

6

月初一个凉爽的上午， 穿过
息县县城西埂北路狭长的小巷，叩
开一扇古朴的红漆大门， 一个别致
的花园式院落闯入眼帘。 石榴花俏
上枝头，月季花开得正鲜，栀子花飘
着甜香……这里正是

95

岁的息县
离休干部、抗战老兵王均的家。

眼前这位已近期颐之年的老人
精神矍铄，浓眉善目，腰背挺直，依
然可见当年的英武之气。 听说我们
要采访抗战往事，王老正襟危坐，陷
入到回忆之中。

“日本鬼子来了， 上不成学了，

我们就整天修飞机场。 ”

1939

年，在山东临沂县师范学

校仅上了一年半学的王均因为日寇
侵袭，学业中断。

1940

年
2

月，他参
加了临沭县的武工队， 并很快成长
为武工队队长。

临沭县位于山东省东南部的苏
鲁交界处，因濒临沭河而得名。作为
沂蒙山革命根据地的重点区域，到
处印满红色的足迹。

“我们武工队既是战斗队，又是
宣传队和工作队。 有

80

多人，不论
队长、队员，每人都是一长一短两支
枪。 因为不是主力部队，队伍人少，

武器装备差， 只适合跟日本鬼子打
游击战。 ”

那时的临沭，土匪横行；鬼子烧
杀抢夺，无恶不作。但是共产党不拿
群众一针一线，打鬼子、打土豪、分
田地，让贫苦人当家做主。心怀感恩

之情的临沭人民， 自然而然把八路
军当亲人， 全力支援部队抗日。 平
时，武工队站岗放哨，递送情报；战
时，他们配合主力，英勇杀敌。

“主力部队老四团（五师教二旅
四团）善于打硬仗、打恶仗、打胜仗，

我们就积极协助老四团。有一次，我
们武工队被日军包围， 还是老四团
给解的围。 ”

“打仗是要讲究战略战术的。那
时候， 我们武工队一般都是白天隐
藏，夜晚行动，只打有利仗，不打吃
亏仗，打不赢就立即撤退隐蔽。因为
咱们武器装备和鬼子不能比， 不能
硬拼，只能智取。 ”

1942

年，日寇对我根据地实行
全面扫荡， 企图一举消灭我正规部
队和地方抗日武装。

“我们所在的沭河沿岸是平
原，哪里能退，哪里高，哪里低，我
们都摸得清清楚楚！ 游击战、麻雀
战、地道战……对付鬼子，我们有的
是法子！ ”

谈起这些，王老神采飞扬，仿佛

又回到了那段峥嵘岁月。

据了解， 诞生于华北敌后抗战
中最艰苦岁月的武工队没有打仗的
任务，但短兵相接地进行战斗，对于他
们来说却是家常便饭， 只是他们绝对
不会恋战， 更不会像影视作品中那样
主动找敌人真枪实弹地硬碰硬对打。

他们“忽来忽去，忽聚忽散，主动灵
活，神出鬼没地打击敌人”，在抗击
日寇的战斗中，发挥着巨大作用。

王老
1946

年南下，

1950

年来
到息县工作， 担任首任息县人民法
院院长。其时，毕业于甘肃天水清水
县国立第十中学的王景云是法院唯

一的女法官。 两人就这样相识相爱
并喜结连理，相濡以沫数十载。

1981

年， 王老在息县工商局副局长的任
上离休。 王老听力不太好，只有

88

岁的老伴儿王景云的话他才能听得
见、听得懂，采访靠她的“翻译”得以
进行。

经历了艰苦卓绝抗战岁月的王
老特别珍爱生活，老两口喜爱旅游，

离休后他们饱览了祖国大好河山。

王老还喜欢养花， 王景云说满院的
花儿都是他种的，松土、浇水，他样
样都要亲自伺弄。 如今儿孙满堂的
老人，正享受着晚年幸福的生活。

抗战老兵王均和老伴王景云在自家院子里合影。 时秀敏摄

省委全面深化改革督察组莅临我市

就全面深化改革工作推进落实情况进行督察
本报讯（记者胡瑜珊黄宁）

6

月
12

日， 以省委政研室副巡视员
吕五权为组长的省委全面深化改革
第五督察组莅临我市， 就全面深化
改革工作推进落实情况进行督察。

在认真听取汇报后， 督察组对我市
全面深化改革工作给予充分肯定，

一致认为我市全面深化改革工作独
具特色、亮点频现、成效明显，值得
学习和借鉴。

当日上午在市行政中心召开的
汇报会上， 市委书记郭瑞民作工作

汇报， 市委副书记刘国栋主持汇报
座谈。市领导冯鸣、刘金志、李湘豫、

王乐新、李水等出席会议。

郭瑞民向督察组一行的到来
表示欢迎和感谢。 他介绍说，

2014

年以来，信阳市委、市政府深入落
实“四个全面”战略布局，认真贯彻
中央、 省委全面深化改革的一系
列要求，坚定推进各项改革部署，

统筹安排各项改革任务，有序推进
各项改革工作， 积极探索改革新
路，取得了一定成效，实现了良好

的开局。

郭瑞民从总体部署和组织推
动、 中央和省委各项改革举措推进
落实、承担的国家和省级专项改革
试点推进落实三个方面具体介绍
了我市全面深化改革工作情况，并
指出了存在的问题，提出了相应的
建议。 他表示，将以此次督察为契
机，按照省委督察组的要求，认真
研究改进措施，持续抓好各项改革
举措落实落地，确保改革稳妥有序
推进。

吕五权充分肯定我市全面深化
改革工作取得的扎实成效。他说，通
过听取汇报， 总体感觉信阳市的改
革亮点很多，领导很重视，很有信阳
特色。特别是建立手机短信平台、实
行行政案件异地交叉管辖、 建立市
级建设用地指标交易平台、 推进环
境保护制度改革、 完善权力制约监
督机制、 加强基层四项基础制度建
设， 以及国家级农村改革试验区和
国家主体功能区建设试点示范区建
设等八个方面的改革工作具有明显

的创造性和建设性， 对于全省做好
工作具有积极意义。 督察组将认真
梳理总结，形成工作报告，如实向省
委作出汇报。 他希望信阳市能够按
照省委部署要求，全面推进，突出重
点，完善提升，努力在全面深化改革
工作中取得更好成效。

当天下午， 督察组成员还出席
了由我市骨干企业、中小企业、人大
代表、政协委员、基层群众代表参加
的市委全面深化改革推进落实情况
座谈会。

河区：

构筑清廉特色教育新格局
本报讯（记者姚广义

李浩）“蓝色的丝带象征着清
灵而温润的河， 莲花的花瓣
象征着层峦叠嶂的翠绿茶山，

片片嫩芽就是‘信阳毛尖’。
河区独居特色的这一河、一
山、一叶组成的‘清风河’多
形象！ ”昨日，一位游客在河
区河港郝家冲茶山上欣赏一
块大石头上镌刻的标识时连声
称赞。

河区以茶闻名，“五云”、

“两潭”信阳毛尖蜚声中外。 近
年来，河区纪委从群众种茶、

制茶、饮茶、品茶的“茶缘”中，

找到了“茶”、“廉”的绝佳结合
点， 挖掘出独具特色的茶廉文
化。 茶虽然是绿色的， 但是在
“品茗斋”谈话室，绿茶却被赋
予了“暖色调”。 河区纪委通
过在“品茗斋”品茶聊天，警醒
轻微违纪者。 在河区各茶山
路上，也不时点缀着警醒标语，

时时散发着清廉的气息。

除了茶廉文化， 河区还
打造了清廉文化实景园———

“青莲苑”， 将莲廉文化融入清
廉文化建设中。 按照“茶禅一
味，莲廉同脉”的主导思想，“青
莲苑” 在打造的过程中融入了
禅宗文化和莲文化， 通过一批
廉政宣传作品和莲花文化的熏
陶，让游客在玩中悟，进而达到

“文化而润其内， 养德以固其
本”的清廉文化宣传之效。

在体彩广场， 河区纪委
以“红色信阳、信阳之茶”为主
线，设置了一些围栏、旗幔和牌
匾，通过一些名言警句、名人轶
事， 以图文并茂的形式对人们
进行廉政提醒和引导。

“回家吃饭好， 饭菜自己
炒。 ”时任市委常委、市纪委书
记刘国栋的一句话给了河区
纪委领导灵感。 “为了时刻提醒
党员干部减掉‘小饭桌’，我们
制作了‘回家吃饭好’ 清廉围
裙。 这在一定程度上时刻提醒
着党员干部要守住作风建设的
底线。 ”河区纪委一位工作人
员告诉记者。

“我们还准备根据李先念
几次在‘四望山’战斗的革命事
迹排练出一场大型话剧，把红
色廉政文化也纳入到我们清
风河的清廉文化宣传体系
中。 ”河区纪委副书记刘斌
告诉记者，红色清廉教育也将
成为河区清廉文化教育中重
要的一环。

散落的珍珠， 用红线串起
来，方能成为价值不菲的项链。

河区的清廉教育正是由一个
个闪耀的载体、 活动串联起来
的，给那些“失魂落魄”者打了
一剂“醒脑针”。
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本报讯（记者黄铎）

6

月
12

日，

市人大常委会主任张国晖主持召开了
市四届人大常委会第二十八次主任会
议。 市人大常委会副主任董进才、高曙
霞、尹保斌、高潮、李群茂、聂书华出席
会议。

市政府副市长张明春，市检察院检
察长郭国谦， 市中级人民法院负责同
志
,

市人大常委会机关处级干部列席了
会议。

会议研究了制定和修订市人大常
委会相关规范性文件的工作方案。会议
要求，要依法、稳妥、协调、有序开展相
关规范性文件的制定和修订工作，确保
制定和修订的文件务实、科学、规范、可
行，以制度的刚性约束为市人大常委会
依法履职、依法监督、依法行权提供坚
强保障。

会议听取了市人大常委会执法检
查组关于全市贯彻实施《中华人民共
和国农业机械化促进法》和《河南省农
业机械化促进条例》 情况的执法检查
报告。

会议还听取了人事免职事项的说
明。

会议研究了市四届人大常委会第
十八次会议召开的时间、建议议程和日
程，决定市四届人大常委会第十八次会
议于

6

月
17

日召开。 会议的建议议程
是：审议市人民政府办理《市人大常委
会关于

<

贯彻实施法制宣传教育和依法
治理第六个五年规划决议

>

审议意见》

情况的报告、办理《市人大常委会关于
我市实施

<

中华人民共和国道路交通安
全法

>

情况的审议意见》情况的报告、关
于采纳人大代表意见建议修改在市四
届人大五次会议上的政府工作报告情
况的报告、关于我市传统村落保护情况
的报告、关于全市贯彻实施《中华人民
共和国农业机械化促进法》和《河南省
农业机械化促进条例》 情况的报告、关
于中心城区内河治理雨污分流工程建
设和防汛工作情况的报告、关于落实市
四届人大五次会议

02

号议案的意见的
报告；审议市人大常委会执法检查组关
于全市贯彻实施《中华人民共和国农业
机械化促进法》和《河南省农业机械化
促进条例》情况的执法检查报告；人事
免职事项。

市科技局积极开展

文明城市创建工作

本报讯（张胜利）为丰富社
区居民科学文化生活， 推进局
机关精神文明建设和文明城
市创建工作，

6

月
11

日， 市科
技局机关全体党员干部、青年
志愿者开展“科普图书进社
区”活动，向五里墩办事处民
心社区赠送了一批书架和精
心挑选的科普系列图书，这批
科普图书内容涉及日常科普
生活、食品卫生安全，还有医学
健康及农村实用技术等

1100

余册。

市科技局以创建全国文明
城市为契机， 开展此次科普图
书进社区活动是构建和谐社

会、服务社区民众、丰富群众文
化生活的具体行动。 今后市科
技局将继续开展科技惠民活
动， 让社区居民在家门口就能
读到新书、好书，共同维护好民
心社区这个大家庭。

此次活动受到民心社区群
众好评，民心社区负责人表示，

携手共建文明社区是社区大党
委工作的重要内容之一， 此次
“科普图书进社区”， 建成了科
普图书馆， 丰富了社区群众生
活，激发了居民的读书热情，满
足了居民的需求， 为进一步提
升居民的科学文化素质提供了
科学文化阵地。

□

本报记者赵雪峰时秀敏
杨柳黄宁

农行信阳分行助力信阳

创建全国文明城市

建设和谐美丽家园

www.abchina.com

6

月
12

日下午，光山县供电公司“茗馨书吧”里正在开展“读好书、品经典”优
秀图书推荐活动。 该公司通过开展职工读书“学习讲坛”、创新成果评比展示等各
类活动，为职工搭建读好书、多读书的平台，努力营造团队学习、全员学习、终身学
习的良好氛围。 张磊摄

人社部：进一步推动支持农民工返乡创业政策落实

新华社北京
６

月
１２

日电人力
资源和社会保障部

１２

日举行国务院
政策例行吹风会上称，人社部将会同有
关部门进一步推动支持农民工返乡创
业政策的落实。

这些举措包括提升基层的服务
能力， 整合发展农民工返乡创业园，

开发农村资源支持返乡创业，完善基
础设施支持返乡创业，发展电子商务

推进电子商务进农村综合示范行动，

还有创业培训专项行动计划，促进返
乡创业和万众创新有序对接。

促进返乡创业是推动大众创业、

万众创新的一个重要内容，积累了一
定资金、技术、管理经验的农民工，有
志于返乡创业的高校毕业生、退役军
人等都是大众创业、万众创新的重要
力量。 推动返乡创业契合了大众创

业、万众创新的热潮，现在创业氛围、

环境在不断优化、改善，创业扶持力
度也在不断加大。 同时，返乡创业顺
应了产业转移这一进程。在劳动密集
型产业从东部向中西部转移过程中，

不论是转移产业本身，还是这些产业
所能拉动的配套产业，都蕴藏着巨大
的商机，所以返乡创业有很多机会和
空间。

要 闻 简 报

郭瑞民会见何久峰一行

本报讯（记者程成）

6

月
12

日下午，市委书记郭瑞
民在市行政中心会见了广东省电子商务副会长、 广东广
贸天下网络科技有限公司董事长、总裁何久峰一行。双方
就信阳“互联网

+

产业集群”电商物流的发展进行了深入
交流。

广贸天下网络科技有限公司是一家服务于外贸企业

进行国际贸易的
B2B

电子商务公司。 该公司旗下的广贸
天下网，现有注册会员

164

万，网站日访问量近
80

万次。

该平台目前为广东
30

余个专业镇的
15000

余家企业、

5

个专业市场的
5000

余家商铺提供“点对点全球精准营销”

服务。

河区和市直有关部门负责人参加会见。


